

Zuständigkeiten im Bereich Neobiota im Kanton Aargau

Im Kanton Aargau gibt es zwei Stellen, die für die Neobiota-Thematik zuständig sind. Zum einen ist dies die Koordinationsstelle Neobiota, die bei Landwirtschaft Aargau am Landwirtschaftlichen Zentrum Liebegg angesiedelt ist und zum anderen die Stelle zur Koordination der kantonalen Bekämpfungsmassnahmen in der Abteilung Landschaft und Gewässer (Departement Bau Verkehr und Umwelt, BVU). Gerne stellen wir uns und unsere Hauptaufgaben kurz vor:

<p>Thomas Hufschmid</p>	<p>Lisa Burger</p>	<p>Belinda Biesuz</p>
<p>Koordinationsstelle Neobiota</p>		<p>Koordination Bekämpfung</p>
<ul style="list-style-type: none"> • Erste Anlaufstelle für alle Fragen im Bereich Neobiota für Gemeinden und Privatpersonen 		<ul style="list-style-type: none"> • Kontaktperson für alle kantonalen Fachstellen innerhalb des BVU
<ul style="list-style-type: none"> • Bereitstellung von Informationsmaterial • Betreuung der Webseite www.ag.ch/neobiota 		<ul style="list-style-type: none"> • Koordination der Bekämpfungsmassnahmen auf kantonalen Flächen
<ul style="list-style-type: none"> • Aufbau und Koordination der Zusammenarbeit mit den Gemeinden und weiteren Akteuren 		<ul style="list-style-type: none"> • Überarbeitung Neobiota-Strategie Kanton Aargau
<ul style="list-style-type: none"> • Überarbeitung Neobiota-Strategie Kanton Aargau 		

Neobiota-Ansprechpersonen in den Gemeinden

Damit eine nachhaltige Überwachung und Bekämpfung von invasiven Neobiota gelingen kann, braucht es eine Koordination der Massnahmen. Uns ist es ein grosses Anliegen, eine koordinierte Zusammenarbeit mit den Gemeinden aufzubauen. Um den Informationsaustausch und die Abstimmung der Massnahmen zu gewährleisten, bitten wir alle Gemeinden, eine Person zu bestimmen, welche innerhalb der Gemeinde als **Neobiota-Ansprechperson** fungiert.

➔ In Kürze werden wir allen Gemeinden per E-Mail Informationen zu den Neobiota-Ansprechpersonen zukommen lassen und sie bitten, eine entsprechende Person in ihrer Gemeinde zu suchen.

Neue Neobiota-Webseite

Unter www.ag.ch/neobiota sind aktuelle Informationen zum Thema Neobiota zu finden.



Informationsmaterial

Der Kanton stellt zwei neue Flyer und ein Plakat zur Verfügung, die auch von den Gemeinden genutzt werden können.



- ➔ Mitte April stellen wir allen Gemeinden je ein Exemplar der Flyer per Post zur Anschauung zu. Anschliessend können die Flyer über die Webseite www.ag.ch/neobiota kostenlos bestellt werden. Alle Dokumente können dort ebenfalls heruntergeladen werden.

Neophyten-Säcke

Für die Entsorgung von invasiven Neophyten stellt der Kanton Neophyten-Säcke zur Verfügung. Es handelt sich dabei um milchig-transparente 60 Liter-Säcke, die in Rollen à 10 Stück geliefert werden. Die Lancierung der Neophyten-Säcke erfolgt in Absprache mit der Gemeindeammänner-Vereinigung.

- ➔ Zusammen mit den Flyern werden wir allen Gemeinden einen Neophyten-Sack als Ansichtsexemplar per Post zustellen. Anschliessend können die Säcke ebenfalls kostenlos über die Webseite www.ag.ch/neobiota bestellt werden.
- ➔ Die Entsorgung der Neophyten-Säcke läuft über das Abfuhrwesen der Gemeinde. Die gefüllten Neophyten-Säcke kann die Bevölkerung demzufolge an den gleichen Standorten deponieren wie den Hauskehricht. Die Kosten werden von den Gemeinden getragen.
- ➔ Bitte klären Sie bereits im Voraus die Abfuhr mit Ihrem Abfuhrunternehmen, wenn Sie den Neophyten-Sack in Ihrer Gemeinde einführen möchten.



Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit mit den Aargauer Gemeinden!

Kontakt

Koordinationsstelle Neobiota
neobiota@ag.ch, 062 855 86 55
www.ag.ch/neobiota